



## Herbst-Rundbrief 2024

Liebe Eltern,  
Liebe Erziehungsberechtigte,  
Liebe Kolleginnen und Kollegen,  
Liebe Schülerinnen und Schüler,

das erste Quartal des Schuljahres ist bald geschafft und die Herbstferien stehen nach 8,5 Wochen Unterricht vor der Tür.

Wenn ich es richtig sehe, sind die neuen Fünftklässler gut am GEO angekommen.

Als ich kürzlich in einer 5. Klasse Vertretungsunterricht hatte und um eine kurze Rückmeldung bat, wie die ersten Wochen so waren, wurden sofort die Arme hoch gerissen und die Daumen gezeigt (natürlich nach oben! 👍).

Das freut mich, auch für die Lehrerinnen und Lehrer, die sich in der Anfangszeit besonders hingebungsvoll darum kümmern, dass aus den einzelnen Schülerinnen und Schülern aus diversen Grundschulen eine GEO-Klassengemeinschaft entsteht.

In den ersten Wochen ist bereits viel passiert. Wie immer können Sie sich am besten auf unserer Homepage über das quirlige Schulleben am GEO informieren:

<https://gymnasium-eversten.de>

Dort wird in Kürze auch ein Bericht über Alexander Reimer und Matteo Friedrich zu sehen sein, die im Rahmen ihrer äußerst erfolgreichen Jugend Forscht Arbeit zu mechanischen neuronalen Netzwerken (Platz 1 beim Bundeswettbewerb in Heilbronn) vom Bundeskanzler Olaf Scholz nach Berlin eingeladen wurden. Eine schöne Würdigung dieser herausragenden Schülerleistungen.

Doch das ist noch nicht alles: Alexander und Matteo wurden für die Teilnahme an der Regeneron International Science and Engineering Fair (Regeneron ISEF) 2025 ausgewählt. Damit vertreten die beiden GEO-Schüler die Bundesrepublik Deutschland

beim größten internationalen Schülerwettbewerb für Naturwissenschaften und Technik in Columbia, Ohio, USA. Herzlichen Glückwunsch!

Neben der Würdigung von Spitzenleistungen ist es mir mindestens genauso wichtig, auf das Engagement und auf die Förderung in der Breite hinzuweisen.

Hierzu passt das **Abenteuer Mathematik**, das Anfang September stattgefunden hat. Mehr als 100 Schülerinnen und Schüler der 5. und 6. Klassen strömten nach einem langen Schultag nochmals in die Schule, um bis zum Abend an diversen Stationen, die die Mathematiklehrerinnen und -lehrer liebevoll gestaltet haben, an Matheaufgaben zu knobeln.

Vielen Dank an Frau Schulz, die mit ihrer Fachgruppe Mathematik diesen Tag, der mit einem Hotdog-Essen endete, möglich gemacht hat!

Im August und September haben wieder **zahlreiche Fahrten und andere außerunterrichtliche Veranstaltungen** stattgefunden.

Eine sehr schöne Tradition ist unsere **Kennenlernfahrt** mit allen **Fünftklässlern** nach Bad Zwischenahn – mit dem Fahrrad.

Schön, dass auch die Paten aus dem 9. Jahrgang wieder mitgefahren sind.

Der **8. Jahrgang** war ebenfalls auf **Klassenfahrt**. Besonders gefreut habe ich mich über die positiven Berichte der Lehrerinnen und Lehrer, die ihre Schülerinnen und Schüler, wie dies auf Klassenfahrten so üblich ist, von einer anderen Seite kennengelernt haben und vom guten Miteinander erzählen konnten.

Viel erlebt haben auch die Schülerinnen und Schüler des 13. Jahrgangs, deren **Studienfahrten** sie nach Dublin, Prag, Barcelona, Brüssel und Pula geführt haben.

Beispielfoto aus Kroatien:



Anfang September bekam das GEO Post von der Universität Oldenburg.  
„Wir freuen uns, Ihnen mitteilen zu können, dass mehrere Ihrer Schüler bei dem diesjährigen **Dr. Hans Riegel-Fachpreis** (<https://www.hans-riegel-fachpreise.com/>) unter den Platzierten sind!“

Platz 2 im Fach Biologie: Lasse Lubienski

Platz 3 im Fach Biologie: Martha Stamerjohanns und Alina Stangneth

Platz 1 im Fach Informatik: Alexander Reimer

Platz 2 im Fach Chemie: Anouk Waruschewski und Tomke Danckwerts

Platz 3 im Fach Physik: Pascal Hasbach und Homa Ikei

Damit gehen in diesem Jahr von den fünfzehn Preisträgern für den Dr. Hans-Riegel-Fachpreis (herausragende Seminarfacharbeiten) im Gebiet NordWest fünf ans GEO – keine schlechte Quote, wie ich finde.

Zum Anfang des Schuljahres sind folgende **Lehrkräfte neu zum GEO** dazugekommen:

Lehrkraft	Kürzel	Fächer	Anmerkung
Frau Banaschewski	Bw	Mathematik, Physik	Studienrätin
Frau Sverdlova	Slv	Deutsch, Kunst	Referendarin
Herr Ritter	Rit	Geschichte, PoWi	Referendar
Frau Groves	Gro	Englisch	Fremdsprachenassistentin

Ich wünsche viel Freude und Erfolg im GEO-Team!

Im **Schulelternrat** stand die Neuwahl des Vorstandes an.

Einstimmig wiedergewählt wurden Herr Plagge (Vorsitzender), Frau Deeken und Frau Hirsch. Herzlichen Glückwunsch!

Ich freue mich, dass wir die bisherige gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit zum Wohle der Schülerinnen und Schüler am GEO fortführen können.

Die **Herbstferien** beginnen in diesem Jahr praktisch mit dem **03. Oktober** (Tag der Deutschen Einheit) und sie enden am **19.10.2024**.

Der **31.10.** ist ein **Feiertag** (Gedenken an den Beginn der Reformation der christlichen Kirche durch Martin Luther) und der anschließende **Freitag, der 01.11.2024**, ist ebenfalls frei.

Am **29.11.2024, 15:00-18:00 Uhr**, findet nach langer Zeit mal wieder unser **Nepal-Basar** statt.

Für alle, die in jüngerer Zeit ans GEO gekommen sind und unsere Nepaltage noch nicht kennen: Unter <https://shanti-leprahilfe.de> finden Sie Informationen zur Shanti Leprahilfe Dortmund, deren Wirken in Nepal wir seit Jahrzehnten als Schulgemeinschaft unterstützen.

Die **Weihnachtsferien** beginnen am **23.12.2024** und gehen bis zum **04.01.2025**.

Am **20.12.2024** endet der Unterricht für alle **nach der 3. Stunde**.

Die **Zeugniskonferenzen** finden am **21., 22. und 23.01.2025** statt. Die Konferenzvertreter werden zu den jeweiligen Terminen eingeladen.

Das erste Schulhalbjahr endet am 31.01.2025, das zweite beginnt am 05.02.2025.

**Zeugnisferien** sind vom **03.-04.02.2025**.

Bitte beachten Sie, dass ich grundsätzlich keine Schüler direkt vor oder nach den Ferien beurlauben darf.

Dies ist der letzte Rundbrief, den Sie per Mail über die Klassenelternschaftsvorsitzenden erhalten. Alle Eltern haben ja einen Brief mit einem Code zur **Registrierung beim Schulmanager** erhalten, um sich dort anzumelden.

Ich bitte alle Eltern, die sich noch nicht angemeldet haben, dies noch nachzuholen, damit unsere Post zuverlässig über den Schulmanager verteilt werden kann.

Falls der Brief mit dem Code verloren gegangen sein sollte, schreiben Sie bitte eine Mail an [elternbriefe@geo-iserv.de](mailto:elternbriefe@geo-iserv.de), dann bekommen Sie einen neuen Code zugeschickt.

Trotz der Digitalisierung unserer Elternpost sind gelegentlich „echte“ Unterschriften erforderlich. Für eine Zustimmung zur Klassenfahrt reicht beispielsweise das Anklicken nicht aus, hier müssen aus rechtlichen Gründen nach wie vor „echte“ Unterschriften vorliegen.



Ich wünsche allen schöne und erholsame Herbstferien!

Mit herzlichen Grüßen

Andreas Jacob  
Schulleiter

Alexander Reimer (ganz rechts, weißes Hemd ohne Sakko mit Krawatte) und Matteo Friedrich (Hintere Reihe Mitte, ohne Sakko ohne Krawatte) beim Bundeskanzler:

